

"LA TARDE"

POSADAS, 4 de Diciembre de 1917

EL HENEQUEN

Misiones indicadas para su cultivo

Hace algún tiempo ocupándonos del Estado mejicano Yucatan decíamos que su florecimiento, el bienestar de sus habitantes y sus sanadas finanzas, debíanse principalmente a la explotación del henequen, planta textil cuya fibra encontraba excelente mercado en los Estados Unidos, donde es utilizada para la fabricación de cuerdas y de hilo de engravillar.

La revista agraria «Nuestra Tierra» del 22 de Noviembre dedica también un extenso artículo al henequen e indica que la introducción de esa planta en la Argentina ha sido recomendada con insistencia, pero que hasta la fecha se desconocen aquí datos sobre su crecimiento y utilización. Asegura que el territorio de Misiones y la República las más favorables condiciones para la introducción del cultivo del henequen y que los estudios preliminares que se deseen efectuar para explotar tan importante fuente de riqueza deberán dirigirse hacia estas zonas.

«Para que el cultivo del henequen dé resultado económico—dice la revista—se debe emprender en gran escala, por consiguiente la condición esencial es contar con suficiente capital. Los alemanes implantaron con éxito en sus colonias del África Oriental el cultivo del sisal y el profesor W. F. Bruck de la Universidad de Giessen, informó en 1913 al Kolonial Wirtschaftliches Komitee que para una explotación productiva se precisaba invertir más o menos medio millón de marcos. Efectivamente, además de una extensión considerable de tierra hay que contar con instalaciones y maquinarias costosas para desfibrar las hojas, por otra parte se trata de una planta que no da la primera cosecha sino al cabo de varios años y que requiere ser transplantada y renovada periódicamente.

El henequen como todas las plantas necesita cambiar de suelo y se debe efectuar lo que se llama una rotación para que no disminuyan los rendimientos. Solo en suelos muy ricos puede el henequen soportar que se le plante tres veces seguidas en la misma tierra pero en la mayoría de los casos no conviene hacer dos plantaciones una tras otra. Si no se dispone de grandes extensiones de tierra uno se verá por consiguiente obligado al cultivo intensivo, es decir, a emplear abonos y a hacer las nuevas plantaciones entre las hileras de las viejas cuando estas últimas están todavía dando cosecha.

Hemos dicho que el cultivo debe hacerse en gran escala porque solo así se puede utilizar la maquinaria desfibadora. Una agramadora moderna se traga en un día de 100.000 a 120.000 hojas y si le calculamos 300 días de trabajo por año se precisará darle por lo menos 30 millones de hojas en un año. Como una planta de henequen solo produce unas 200 hojas durante toda su vida de ocho a diez años, es fácil deducir el área considerable que se precisa para dar trabajo a una sola máquina agramadora, puesto que en una hectárea solo caben de 2.500 a 3.500 plantas.

«Una explotación de henequen tiene otro requisito que no se debe

FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTEMENTE POR SU PROPIETARIO:

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS DE MENOS AÑOS 1909 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS—ESTERILIZACIONES—EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECEPTAS—SUEROS ARTIFICIALES—DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL

POSADAS—Misiones

olvidar el agua. Grandes cantidades de agua se precisan para lavar la fibra y solo allí donde este elemento se obtiene en abundancia puede instalarse el taller para desfibrar.

En Méjico el henequen da de 500 a 1000 kilos de fibra por hectárea y la fibra representa solamente del 3 al 4 % del peso total de las hojas verdes.

«El suelo es de mucho menos importancia que el clima para el desarrollo lucrativo de esta planta. En la América Central y en Méjico crece al estado natural en tierras calcaresas de origen marino, que son de difícil trabajo a causa de las rocas que contienen y que se consideran estériles para otras plantas, por lo menos así son las de Yucatan, pero la experiencia de varios países situados en diferentes puntos del globo ha demostrado que aún en tierras pobres en cal como la tierra colorada de origen fluvial se pueden obtener buenos resultados. Las mejores plantaciones en África han sido hechas en tierras negras y calcaresas. Allí donde hay tosca o poca profundidad la planta permanece raquítica y las tierras húmedas nunca le convienen.

La planta de henequen, como la de tomate, necesita mucho sol y prefiere los climas francamente tropicales. En países muy cálidos como las colonias alemanas del África se han visto buenas plantaciones a los 450 metros de altura sobre el nivel del mar, pero una elevación mayor ha retrasado el desarrollo de las plantas y disminuido su rendimiento en fibra.

En un clima cálido y con humedad atmosférica y rocío mediano, con una lluvia anual de 1000 m. m. encuentra el henequen las mejores condiciones.

Encuesta interesante

Iniciativa de la Universidad de La Plata

Por iniciativa del laboratorio de psicología experimental de la Universidad de La Plata, actualmente se realizan en todos los colegios, escuelas y facultades de esa ciudad, diversas encuestas acerca de los primeros recuerdos, la hora más propicia al trabajo intelectual, los efectos de los excitantes sobre el trabajo mental, etc.

Como el valor científico y la aplicabilidad didáctica de las conclusiones de estas encuestas, dependen, en gran parte, del número y calidad de las respuestas

AL COMERCIO

Como es de dominio público, los Ferro Carries, a contar desde el 20 del actual aumentarán sus tarifas en un 20 % aumento acordado por Ley Nacional, para esos transportes.

LA CÁMARA PARA atender a esa modificación, aumentará desde igual fecha y proporcionalmente sus tarifas Noviembre, de 1917.

que se obtengan, la institución organizadora ha pedido que las respuestas sean sinceras, sin distinción de edades, sexos, nacionalidades o profesiones, a fin de obtener esos resultados.

Las respuestas deben dirigirse escritas en un solo lado del papel, tamaño oficio, si es posible, al doctor Alfredo D. Catacago, profesor de psicología de la Universidad de La Plata, o a la señora Doña L. Etcheverry, en la Facultad de Ciencias de la Educación de la misma Universidad.

A continuación reproducimos uno de los cuestionarios a que hemos aludido, y que se refiere al miedo.

¿Qué es lo que le causaba más miedo a usted cuando era muy chico?

¿Cuál era la razón de que tuviese ese miedo?

¿Qué sentía cuando se asustaba?

¿A qué le tiene ahora más miedo?

¿Por qué?

¿Qué siente ahora usted cuando tiene miedo?

¿Cuáles son los más grandes sustos que ha pasado?

¿Por qué tuvo miedo?

¿Qué sintió en esos momentos?

¿Qué dificultades ha encontrado para responder a estas preguntas?

Agrégase, luego, la fecha, dirección, apellido y nombre, edad, sexo, nacionalidad y profesión u oficio.

El Jefe de Policía

SU RENUNCIA

Según una información que se nos ha suministrado, el Jefe de Policía del Territorio señor Domingo Alba, ha elevado a la Gobernación la renuncia de su cargo. No conocemos hasta ahora

los motivos de tal determinación, si bien se nos ha manifestado que ellos están relacionados con el conflicto administrativo-judicial.

Es de lamentar sin embargo la ausencia del señor Alba de la Jefatura de Policía, pues, a juzgar por los datos que poseemos, se trata de un funcionario correcto que hubiera sido una garantía al frente de la repartición policial.

Noticias y comentarios

La cosecha próxima en Italia—

La legación de la república en Roma ha informado de los siguientes rendimientos calculados en Italia para la próxima cosecha: Trigo, 38.100.000 quintales; centeno 1.135.000; cebada, 2.000.000; avena, 4.918.000.

Estas cifras representan un déficit de 10.659.000 quintales de trigo; 18.000 de centeno y 139 mil de cebada.

En cambio, la producción de avena dará un excedente de 45 mil quintales.

Monseñor Niella—

Dicen de Corrientes que desaparecido el último puntal del tambaleante trono del obispo Niella, que lo era el diario «Corrientes», corren rumores de una posible renuncia del obispo por monseñor Niella, dado su completo fracaso y su absoluto desprestigio ante la opinión de los mismos católicos, iniciado



con la rebelión de los feligreses de Goya a causa de la destitución del cura Bañón, quien llevó sus quejas hasta el Vaticano, prosiguiendo con la destitución del vicario general, presbítero Ayala, quien igualmente elevó sus quejas al presidente de la república a al papa; reagravado por la ruptura de relaciones con los franciscanos, con el ex-gobernador Vidal, con el Dr. Loza y últimamente con el jefe de policía señor Macfaquar y remachado con el pleito que le han instaurado dos familias que dejó en la miseria y en la calle a raíz de un asunto civil en que se metió a fallar, sin pruebas y sin tener jurisdicción en asuntos civiles.

Por estos motivos corre el rumor de la renuncia del obispo, que sería lo mejor, si tiene delicadeza personal, y en vista de su visible inutilidad para el puesto que ocupa. Además nada perderá Corrientes con su renuncia.

GUBERNATIVAS

El señor Presidente de la H. Comisión de esta capital, remite los datos de los animales sacrificados para el consumo de esta población durante el mes de Noviembre ppdo. Se acusa recibo y se agregan las planillas al legajo especial.

El señor Jefe de Paz de Itacuararé, solicita de esta Gobernación se autorice a una persona para labrar un acta de nacimiento de un nieto, suyo, por no haber Juez Suplente. Se autoriza al señor comisario de Policía de aquel punto, se hacen las comunicaciones respectivas y se archiva.

El señor Sub-secretario del Interior, comunica que por decreto de 23 de Noviembre ppdo, se declara intervenida la provincia de

"La Porteña"

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca para Señoras, Pestones, Puntillas, Cambras, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanescos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor.—TIBURCIO R. HUERTES

Didan 'BOCK CENTENARIO' y "CRISTAL" Las mejores CERVEZAS Y las de mayor consumo en el país. Casa Juan B. Mola y Cia.—Posadas.

Próximamente

Se instalará en esta ciudad la

Casa Colombo

de la firma Romeo, Colombo é hijos y Cía. de Buenos Aires con un gran surtido de **Tejidos, Ropería, Mercería, Calzado y Sastrería**

La casa tiene establecidas **sucursales** en las siguientes poblaciones de la provincia de Buenos Aires: Balcarce, Tres Arroyos, Azul, Olavarría, Coronel Suárez, Bolívar, Carlos Casares, Lincoln y Pehuajó.—Pico (Pampa Central) y San Antonio Oeste (Territorio Río Negro) **Central en Buenos Aires calle Belgrano 1736**.—Estas casas se distinguen por sus grandes surtidos y por sus ventas á **PRECIOS SIN COMPETENCIA!**

Córdoba. Se acusa recibo y se archiva.

—El señor comisario de policía de Cerro Corá remite planilla demostrativa del movimiento de contraventores al Código Rural vigente habido en el mes de Noviembre p.pdo. Se acusa recibo y se archiva.

—El de igual clase del departamento de Candelaria, comunica que durante el mismo mes no han hecho efectiva multas por infracciones al mismo código. Se archiva.

—El señor Director de la oficina de Bosques y Verbales, Defensa Agrícola e Inmigración, comunica que desde la fecha las oficinas a su cargo funcionan en la calle Córdoba entre San Lorenzo y Ayacucho. Se acusa recibo y se archiva.

—El Sr. Juez de Paz de Garupá, comunica que no ha habido movimiento de contraventores al C. Rural vigente en el mes de Noviembre p.pdo. Se archiva.

—Al señor Director General de Territorios Nacionales y Contaduría General de la Nación, se remite copia del decreto de esta Gobernación de fecha 1.º del corriente por el que nombra comisario y oficial de policía a los señores Matías A. Arenas y Julio A. Herrera en reemplazo de los señores Juan J. Serravalle y Máximo Dei Castelli, que renunciaron.

—El señor Presidente de la Municipalidad de Santa Ana, remite los datos de los animales sacrificados durante el mes de Noviembre p.pdo. Se acusa recibo y se archiva.

en el legajo respectivo.

—El señor Cándido Antunez, solicita permiso para alambiar la fracción B del Lote N.º 15 de la colonia Corpus. Se pasa a informe de la Jefatura de Policía.

—Al señor Presidente de la Contaduría General de la Nación y Sub-Secretario del Ministerio del Interior se remite la documentación de fin de mes y planillas de pedido sueldo por el mes corriente.

—El Sr. Juez de Paz de la localidad remite planilla demostrativa del movimiento de contraventores al Código Rural habido durante el mes de Noviembre p.pdo. y la suma de setenta y cinco pesos %, importe de multas percibidas por igual concepto. Se acusa recibo y se pasa a Contaduría a sus efectos.

—Al señor Jefe de la Administración de Contribución Territorial, Patentes y Sellos de la Nación, remite el balance de Papel Sellado y Estampillas Nacionales de esta Sucursal, correspondiente al mes de Noviembre p.pdo., y duplicado de depósito del Banco de la Nación por \$ 1.525 %, importe del expendio en los diversos Juzgados de Paz del Territorio.

—Al señor Presidente de la Contaduría General de la Nación, se le remite el balance de los fondos de Puentes y Caminos, correspondiente al mes de Noviembre p.pdo., con la cuenta de inversión y los comprobantes originales.

—Al señor Juez de paz de Apóstoles se le remite la suma de \$ 85 %, en valores fiscales para el expendio al público.

LA GUERRA EUROPEA

• Situación rusa—Toma de Rostow por Kaledine—El gobierno de Kerenski—Bulgaria negociará la paz—En el frente de Francia—28 mil prisioneros alemanes—Progresos británicos—Combates de artillería—Operaciones italianas—La resistencia peninsular—Pérdidas teutonas.

OTRAS NOTICIAS

ARGENTINA

Buenos Aires, diciembre 4.—Se ha confirmado una defraudación en el Ministerio de Hacienda, que asciende a 22.000 pesos m/n. Han sido suspendidos y sumariados algunos empleados.

Buenos Aires, diciembre 4.—Para el día 17 del corriente ha sido convocada la convención radical en la provincia de Buenos Aires, con objeto de proclamar candidatos a la gubernación y vice, para el nuevo período. La fórmula Croto-O'Ferral es la que cuenta por ahora con mayores probabilidades de triunfo.

Buenos Aires, diciembre 4.—Comunican de Paraná que los radicales entrerrianos, han allanado las desinteligencias que existían entre ellos y se asegura que será proclamado el doctor Marcó candidato a la futura go-

bernación de la provincia. Las mismas informaciones refieren que los conservadores no tienen todavía candidato.

Buenos Aires, diciembre 4.—Ha quedado solucionada la huelga ferrocarrilera en el ramal de Basavilbaso a Concordia.

—Los obreros del ferrocarril Oeste que se habían declarado en huelga, llegaron a un acuerdo con la empresa.

Buenos Aires, diciembre 4.—En la casa de gobierno se decía esta mañana, que el Poder Ejecutivo no mandaría por ahora la intervención a Tucumán accediendo a pedidos del gobernador Bascary.

EUROPA

RUSIA

Petrograd, diciembre 4.—

Anunciase que el general Kaledine al frente de 100.000 cosacos se apoderó de Rostow del Don y marcha hacia Moscú. Parece que Kaledine opera de acuerdo con Korniloff y Kerenski que tienen organizadas fuerzas por otras partes.

HOLANDA

Amsterdam, diciembre 4.—Informase que Bulgaria resolvió negociar la paz de común acuerdo con sus aliados teutones y se dirigirá ofreciendo condiciones a los gobiernos de la «entente».

INGLATERRA

London, diciembre 4.—La embajada rusa en esta capital desconoce al gobierno de los maximalistas y dice que no constituye poder responsable, ni interpreta las aspiraciones del pueblo ruso. Las tropas rusas que se hallan en Francia y Salsónica mézclanse igualmente a reconocer al gobierno maximalista.

London, diciembre 4.—Despachos de Petrograd refieren que el gobierno de Kerenski volverá nuevamente a la escena y asumirá la dirección de los intereses rusos antes de pocos días.

FRANCIA

Paris, diciembre 4.—Durante el mes de Noviembre pasado, los ingleses tomaron a los alemanes 28.800 prisioneros.

Paris, diciembre 4.—El comunicado oficial que se publicó ayer señalan los siguientes hechos: Los teutones fracasaron en varios ataques contra nuestras posiciones de los Vosgos.

Los heroicos belgas cooperan con los ingleses que avanzan por el sudeste del bosque Polzème. Varios ataques alemanes fueron rechazados en la región de Cambrai.

Los británicos realizaron nuevos progresos al oeste de Saint Quintin, logrando apoderarse de posiciones enemigas.

ITALIA

Roma, diciembre 4.—Las informaciones publicadas por el alto comando dicen lo siguiente: Resultaron eficaces las acciones italianas en el valle de Dinos y Pértico, puntos donde el enemigo perdió terreno. Entre Brata y el Piave se desarrollan intensas acciones de artillería, lo mismo que en la región de Chabette. Los austro-alemanes intentaron nuevos ataques contra la m. s. de Asiago, fracasando en todos con grandes pérdidas. La temperatura continúa en descenso, lo que hace penosa las operaciones.

ESTADOS UNIDOS

Washington, diciembre 4.—En la comisión de Relaciones Ex-

Dr. Eduardo Domínguez Ortiz
ABOGADO
Alfredo Weiss
PROCURADOR
MARTILLERO PÚBLICO
POSADAS — San Lorenzo 379

teriores el senador Lodge, se declaró en favor de la declaración de guerra a las naciones aliadas con Alemania.

Crónica Social

Nerológica

Repentinamente falleció hoy en Encarnación (Paraguay) el señor César Brambilla. La noticia no pudo menos que causarnos el natural pesar. Era el señor Brambilla un hombre bueno y fué un esforzado trabajador.

Actualmente se ocupaba en dar lecciones de esgrima y tenía aquí numerosos alumnos. Reciba sus deudos el testimonio de nuestras condolencias.

Viajeros

Para Corrientes, después de unos días de permanencia en ésta, las Stas. Juana y María Reyes.—A Buenos Aires el señor Venancio Combeiro.

—Del Alto Paraná el señor Leandro Arcecha y señora. Regresó de Buenos Aires el señor F. Casarotto.

NOTICIAS VARIAS

Asilo Madariaga

Según se nos comunica, la hermosa colección de labores confeccionadas en el Asilo Ramón Madariaga que se hallan en exhibición en el Colegio Santa María, permanecerán expuestas hasta el domingo por la noche. Dichas labores son para la

venta a los interesados podrán apreciar su valor una vez que visiten la exposición.

Kermese de Beneficencia

La C. Directiva de la Asociación de Beneficencia, solicita de sus socios y de las personas caritativas algunas labores u otros objetos para premios de las cédulas que se pondrán en circulación en la Kermese de Beneficencia que se realizará el 25 del corriente. Las donaciones pueden enviarse a la casa de la presidenta señora Elisa L. de Barthe hasta el día 15.

Nos consta que ya se han recibido importantes donaciones en efectivo y juguetes, lo que indica que la Kermese obtendrá un buen éxito.

Cista de obsequios

remitidos para el bazar, que llevará a cabo la Asociación Protectora de la Niñez Escolar.

(Continuación)

J. Casarotto 5 latas bistochos vainillas, 50 cajitas de caramelo chocolate, 8 cajas útiles colegio, 59 cartuchos sorpresa, 2 latas galletitas iron-iron, 3 bomboneras amarette especiales; Rosario M. de Silva dos preciosas almohadillas raso fantasia, 1 mantequera, 1 batita tejida, 1 jarrito fantasilloza y 3 prendedores chinoscos; Antonieta Mola y niños de Estévez: 1 caja con 12 jabones finísimos, una hermosa cartera señora, 12 abanicos muy finos, 4 vasos cristal, 1 artístico pinetón carey, 1 jarrita japonesa, 4 tijeritas acero para uñas y 1 carpeta tejida.

(Continuará)

Almacén Popu'ar RECIBIÓ

Acéite Buitone, Orejones de peras, Manzanas y Ciruelas de California.

Hotel 'Misiones'

Mi amigo Don Juan Sabino que no vive de ilusiones No tiene preocupaciones Cuando toma el rico vino Que vende el "Hotel Misiones".

Una verdad.

El prestigio adquirido por mi Casa, no solo se debe a la manifiesta liberalidad de mis ventas; se debe también a la firmeza de un propósito prudentemente concebido y al inquebrantable empeño de realizarlo. — PRECIOS MÍNIMOS SIN ESPECULAR CON LA ANORMALIDAD ACTUAL.

M. Meseguer POSADAS

Casa TERZI

SASTRERIA

Establecimiento de primer orden

Mercaderías inglesas de calidad

insuperable

PLAZA 9 DE JULIO Calle Colón N.º 278

Avisos Profesionales

Dr. Andrés Chabrillón
ABOGADO

Abogado del F. O. N. E. Argentino
Banco de la Nación
de Sáenz, Gibaja, Martínez y Ca.
Residencia—Calle Cordon y Junin.
POSADAS Misiones

Lorenzo R. Piñero

ESCRIBANO NACIONAL
Atiende al público de 1 a 6 p. m.
BOLIVAR 222

Dr. Felizardo Topcano
ABOGADO

Acepta poderes consultas verbales y por escrito de asuntos civiles y comerciales.
Consulta con abogados correspondientes en Río de Janeiro, Curitiba, Porto Alegre, Iguazú y Posadas.
IGUAZÚ (ALTO PARANÁ) BRAVIL

ENFERMEDADES DE LOS OJOS—ANTOJOS
Doctor E. Rivabella
OCULISTA

Diplomado especialista de Oculología en la Facultad de París. Paris.
Director de la "Clínica de Oculología" de los del Hospital Italiano de Buenos Aires desde 1910 a Junio 1917.
Especialidades del punto de vista: Cataratas, Glaucoma, Estrabismo, Vias Lagrimales, Tracoma, Posadas dosadas, Mancha de la córnea.
A enfermos de catarata hace recuperación completa la vista.
Consultas de 2 a 4 p. m. Calle Lavalle 110—BUENOS AIRES

Sanatorio de Cirujía

Dr. Manuel Urbieto
Médico-Cirujano
Calle del Estero 4º 40 Esq. Dr. Alvea
Teléfono 105

Atiende enfermos que puedan ser operados y asistidos por los Médicos de la localidad.

Dr. Juan Parola
MÉDICO-CIRUJANO
Residencia: Vías Urbinarias, señoras
Consultas de 8 a 10 a. m. de 2 a 4 p. m.—Calle Bolívar entre 35 de Mayo y 3 de Febrero

Fotografía DORREGO
DE
ADOLFO ROSSI & Cía.
Especialidad en retratos al platino y ampliaciones de cualquier tamaño, al lápiz o rotocadas en tono negro o sepia, con o sin marco y venta de vistas de la "fundad", Cataratas del Iguazú y Ruinas Jujeñas. — Corrección y rapidez en la ejecución de los trabajos a precios sumamente módicos.
Se necesitan agentes corredores de ampliaciones y marcos.
Calle San Lorenzo 397

Barraca "Villa Lanús"
Acopio de Frutos del País
Cueros, Lana, Cerda etc.
SE COMPRA HACIENDA VACUNA
Dirigirse al Sr. L. G. POLDO V. LANÚS
TELÉFONO N.º 77

Casa de Modas AUTOMÓVILES DE ALQUILER
DE
FIDELMA G. de RODRIGUEZ
Se confeccionan los últimos modelos en trajes patronados, tallador y fantasía para señoras, niñas y niños. Confección expresada.
Se confecciona toda clase de ropa blanca para señoras y niños.
Calle Arca 116 al lado del Hotel Argentino.

Julia B. de Blanco
Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires
Bolivar 388. Hay teléfono

Antonio De Negri
Comisionado Representaciones
Calle Bolívar 265
Venta a precio de catálogo
Deposito y venta de
ARROZ, MAÍZ Y VERBA
Se vende arroz para exportación en los tipos: "El Negro", "El Blanco", "El Verde", "El Rojo", "El Negro y Blanco", "El Negro y Verde", "El Negro y Rojo", "El Negro y Verde y Rojo".
Ama en particular: "El Negro y Verde", "El Negro y Rojo", "El Negro y Verde y Rojo".
AGUIRO Y ESPAÑOL Y CIA. Buenos Verónicas

Ane S. de Tabbis
Modista
Tiene el agrado de usar a las señoras y señoras de la sociedad posadense, que la abrieron su casa en modo de la calle Ayacucho N.º 192.
Contigüa al último edificio.
13-11-17.

Dr. Antonio Aquino
CIRUJANO DENTISTA
CONSULTAS de 7 1/2 a 12 p. m.
Calle Lavalle N.º 278
CASA DE BARTHÉ (1009)

JULIO DIONISI
Constructor de obras
Planas y Propuestas
Construcciones en general
DE MAYO Y SAN JOSÉ RIOS

ACADEMIA MUSICAL "BAUZA"
Desde el día que se ha reabierto esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados en estudiar, sepan donde acudir.
Los alumnos se preparan en combinación con los Cursos reglados de Buenos Aires para que puedan recibirlos.

Dr. Macedonio Fernández
ABOGADO
Estudio: LAVALLE 560
BUENOS AIRES
Redactará escritos y comparecerá en juicio en sus facultades por escrito.

Recreo Posadas - Cinema
TEMPORADA DE VERANO
— Fineses — Jueves, Sábados y Domingos —
— Matines — temporarios en días: Jueves, Domingos y días feriados
Regalos para Navidad y Año Nuevo. — Los sorteos se efectuarán: NAVIDAD 25 de Diciembre. AÑO NUEVO, 1 Enero 1918

A una visita invitamos a nuestros clientes y al público en general.
¡O! Este tiempo de Dominio tiene un valor en ventas, muebles y a precios BARRATIMIS.
Hagan a la **MUEBLERÍA EUROPEA** y tendrán la satisfacción de admirar el nuevo surtido de Muebles y modelos de las últimas creaciones en lo que hay de más moderno. — Recientemente recibido.
NOTA: Como siempre las ventas ofrecen ventajas y facilidades inigualables.
P. Chapov y Girson.

Restaurant COLÓN
DE
MARÍA G. DE BERNAL
QUEDA ABIERTO AL PÚBLICO DESDE LA FECHA
Ocupa a la escuela, atendida por su dueña. — Comida a todas horas. — Se reciben pensionistas y se mandan viandas a domicilio. — Servicio completo. — Precios módicos.
COLÓN 886 x-2-11-17 PLAZA 9 de JULIO

KILL
EN 3 DIAS
NO DEJA VIVA NINGUNA CLASE de CUCARACHAS
DE VENTA EN EL
ALMACEN POPULAR

CASA
La Armonía
DE
León L. Christin
Calle S. del Estero esq. Córdn Posadas
Venta de Gramófonos, Pías, Piezas de repuestos para cualquier composición de Gramófonos. Discos de últimas novedades y de las marcas: Atlanta, Columbia, Victor, Odeón, Era y Homokord, a precios de catálogo.
Se compran Gramófonos usados en buen estado. (Se se compran Discos).
Se compran chapas de zinc usadas y herramientas de Herreria etc.
CARPINTERIA
Se hacen toda clase de trabajos del ramo. Se hacen casas de madera económicas para familias, negocios o depósitos, etc.
Para cualquier clase de edificio, ofrecen un presupuesto especial para techos a \$ 1.20 el m². En esta casa pueden ver muestras coloridas.
Se hacen planas y presupuestos para cualquier construcción económica en material y mano de obra etc.
Precios módicos y prontitud en el trabajo. Se hacen proyectos, etc. gratis.

ATENCIÓN
Pase a ver la vidriera del Café Paulista.
allí encontrará masas y postres a su gusto
TODO DEL DÍA

Venta de terrenos
Se venden lotes de terreno en las chacras N.º 2 y 42, a pagar en 20 mensualidades. Los interesados, pueden tratar con don Ramón Negro, en su domicilio situado en la chacra 42.
Hay para vender un total de 101 lotes.

Ocasión Vendo terreno de 25x50 con casa.
Precio módico. Escritorio A. De Negri calle Bolívar 265.

PAPAS
Nuevas cosechadas aquí se venden por cualquier cantidad.
Calle Sarmiento 209.

PAPAS
El "Almacén Popular" acaba de recibir un enorme stock de Papas de Mar del Plata.

Escuela de Agricultura de Posadas
Llámanse a licitación pública, por el término de treinta días, para la provisión de pan, gallina, carne y leche durante el año 1918.
El pliego de condiciones se encuentra en la Secretaría a disposición de los interesados.
Las propuestas se elevarán cerradas y lacradas a la Dirección de la Escuela y se abrirán el día 30 del corriente a las 2 p. m. en presencia de los interesados que concurren.
Posadas, Noviembre 1 de 1917.
EL SECRETARIO ADMINISTRATIVO

"El Mensajero" 1918
Lujosamente editado y con importantes innovaciones acaba de aparecer el "Almanaque del Mensajero" para 1918. Se halla en venta en la librería del Colegio a \$ 1.20 cada uno.
Se alquila Casas cómodas y bien ventiladas frente a la plaza 25 de Mayo.—Tratar con:
Vicente Gentile

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Mision

Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUNATAY entre Posadas y Córpus desde el 1° de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a.m. y a Córpus a las 2 p.m. — Regresando de Córpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a.m., llegando a Posadas a las 11.45 a.m.

Los Domingos la lancha CUNATAY hará un viaje redondo en el día a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a.m. y regresando a la 5 p.m. — Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

También se expiden para ese viaje boletos de recreo con un descuento del 50 %.

CARNICERÍA "LA POPULAR" DE Manuel Ramírez & Cia.

Instalada en el centro de la ciudad frente al «Almacén Popular». Establecimiento ajustado a las más escrupulosas condiciones de higiene.

Venta de carne gorda, despachada por cortadores competentes.

Se atiende al público con el mayor esmero y tiene establecido reparto a domicilio.

'Librería del Colegio'

UTILES DE ESCUELA EN GENERAL — ARTÍCULOS PARA ESCRITORIO — TEXTOS ESCOLARES — LIBROS EN BLANCO — BLOK DE PAPEL, CARTA HILO — CAJAS DE PAPEL Y SOBRES DE COLOR Y BLANCO — LAPICERAS CON DEPÓSITO DE TINTA — CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR — TINTEROS DE VIDRIO Y CRISTAL — JUEGOS DE DOMINÓ Y LOTERÍA — CAJAS DE COMPACES, PINTURAS AL OLEO Y ACARELA

NOVELAS:

INMENSO SURTIDO EN NOVELAS DE LOS MEJORES AUTORES. LIBROS DE FILOSOFÍA, ARTE Y CIENCIA. DICCIONARIOS: CASTELLANO, FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO

Se atienden pedidos para la campaña
Posadas SARMIENTO Y COLÓN Misiones

Empresa de Navegación Ramón Enriquez

Itinerario del rápido vapor "LELIA E" de Posadas a San Ignacio y vice-versa, hasta nuevo aviso.

Con Pasajeros y Encomiendas
AGUAS ARRIBA AGUAS ABAJO

Posadas	7.30 a. m.	San Ignacio	1.30 p. m.
Candelaria	9.15 »	Santa Ana	2.10 »
La Mina	9.40 »	La Mina	3.— »
Santa Ana	10.40 »	Candelaria	3.15 »
San Ignacio	11.30 »	Posadas	4.30 »

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Administración Puerto.

Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandouf.

Salida todos los días con excepción de los Martes.

Charras

En la Estancia y Colonia "Santa María"

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectárea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos.

Por más datos dirigirse a:

Parish & Simmelhag.

Concepción de a Sierra y a Eduardo R. Bianchi, Posadas.

Estación Experimental de Loreto

(MISIONES)

Tiene en venta 200 000 plantas de yerba mate en alambicgos a un centavo y medio la planta.

Docientos mil frutas más o menos de naranjas a un peso el mil. Tres mil quinientos kilos de yerba elaborada al precio que se fija en plaza al conocer su calidad. Cuatro cientos kilos de algodón con precios en iguales condiciones que el anterior. Semillas de algodón, tabaco, y plantas forestales. Además se hacen experiencias con citrus, caña de azúcar, tabaco, forrajes y variedades de yerba mate; aditivamente y solicitando la cooperación de todos los agricultores interesados para implantar cualesquier otro ensayo.

El cultivo que se encuentre afectado por la ley de Tierras y Colonias, puede obtener las plantas de yerba en vivero de cualesquier edad al precio de \$ 0.03 cada uno y 2 pesos el crédito.

La Estación Experimental, ex. del agricultor y por lo tanto exenta de las contribuciones que se le hagan en materia de agricultura y ganadería. Dirección: Estación Experimental de Loreto (Misiones). Puerto Santa Ana.

Arreglo de Quintas y Jardines

Cobrando precios módicos, se arreglan Quintas y Jardines. Diríjase por datos a esta administración.

Escuela de Agricultura de Posadas

Desde la fecha, hasta el 31 de Diciembre próximo, queda abierta la inscripción para el ingreso en esta Escuela, poniendo los interesados acudir personalmente o por carta a la Secretaría de la misma todos los días hábiles a fin de enterarse de las condiciones exigidas para el ingreso.

Posadas, Noviembre 15 de 1917.
El Secretario-Administrador

Se vende una máquina de coser nueva estilo gabinete que costó 920 pesos, se vende en \$ 120. Una vitrola especial de las mejores marcas en \$ 150. Un maqui para señora No. 42 en \$ 8.— Ocurrit, Azara 116 al lado del Hotel Argentino.

Bompland

ALMACEN, FONDA HOTEL

Guido Lampugnani

Mercaderías generales, compra-venta de frutos del país. Comodidades para pasajeros. Buen trato, cocina excelente. Casa de material de propiedad frente a la Plaza, cerca de la Oficina de Correos y Telégrafos.

Ferrocarril Nord Este Argentino

AMBITO DEL HORARIO DE TRENES

SALIDA DE POSADAS

Miércoles a las 8.50 p. m.
Sábados a las 8.50 p. m.

LLEGADA A POSADAS

Sábados a las 6 a. m.
Miércoles a las 6 a. m.

Album Escolar de Misiones

Esta importante obra que trata exclusivamente del Territorio, puede adquirirse en la "Librería del Colegio". Cuenta con 300 páginas de texto, gran profusión de gravados relacionados con el aspecto cultural de Misiones.

SOCIEDAD COOPERATIVA de CREDITO

Banco Popular de Misiones (Limitado)

Fundada el 12 de Octubre de 1917

Directorio: — Presidente, Dr. Higinio Ribes; Vice Presidente 1.º, Sr. Guillermo Jacobson; Vice Presidente 2.º, Sr. Soriano S. Romero; Vocal: Sr. José A. Agüero Sr. Julio Benavides, Sr. Andrés Bianchi, Dr. Andrés Chabillon, señor Blas V. Franco, Dr. Roberto Marty, doctor Juan Parola, señor Abel Sánchez, señor José "peroni" Sinaloa Tizhar, doctor Eduardo Dominguez Ortiz, Sindico suplente, señor Enrique Esquivel, Gerente, señor Pedro J. Fiallo.

Las personas que deseen tomar acciones, pueden solicitarlas del Gerente, señor Pedro J. Fiallo, calle Colón 188, quien atenderá cualquier pedido de inform. — todos los días de 8 a 10 a. m.

Las acciones pueden pagarse integrándose el importe de ellas, o en diez mensualidades.

Se llama la atención del público sobre el Art. 2º de los Estatutos.

El objeto de la Sociedad es proporcionar el crédito a sus propios socios por medio de la mutualidad y del ahorro.

ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

"Farmacia del Pueblo"

DE Lindolfo G. Monzón FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO

Sueros Artificiales

ESTERILIZADOS AL AUTOCALVAJE, EN AMPOLLAS OBRERADAS A LA LÁMPARA

SURTIDO COMPLETO DE DROGAS PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

Oxígeno puro

Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

Se prepara "606"

Registro de las Rocetas Hevado con la mayor exactitud para cuando se ofrecen recetas.

EQUIDAD EN LOS PRECIOS

Aparatos, útiles y productos fotográficos. Buenos Aires esquina Sarmiento

EN LA Fábrica de Sommer

SE FABRICAN:

MASAS, BISCOCHOS, CARAMELOS, CHOCO, ATE, DULCES Y TODOS LOS ARTÍCULOS DEL RAMO

ATENDEMOS PEDIDOS PARA CASAMIENTOS, BANQUETES, ETC. ETC.

El interesado puede disminuir por nuestro catálogo No. 83 para tratar el pedido PIDAN SIEMPRE MASAS EXTRA FINAS

VENDEMOS PAN NEGRO ESTAS SON LAS más linditas, más finitas, más fresquitas, más buenas, más aromáticas, más grandecitas, más sabrositas y más baratas

DE CENTENO Y ARROZ

También atendemos pedidos por encomienda, de todo artículo del ramo a cualquier punto de Misiones.

Aviso De ocasión

Mucarras Se necesitan dos: una para comedor, que sepan desmenuar con competencia su obligación. Tratar calle Sarmiento No. 147, al lado de la Farmacia Monzón.

Se desean comprar herramientas usadas para herrería. Tratar en la casa «La Armada», Santiago del Estero esq. Colón.